28 OCTUBRE DE 2025.

DIPUTADA LUZ MARÍA CASTILLO MORENO.

PARTIDO MORENA.

**ASUNTOS GENERALES:** 

TEMA: "DÍA INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS DE TALLA BAJA".

Con su venia diputada presidenta, buenas tardes, honorable mesa directiva, compañeras y

compañeros legisladores, autoridades presentes, asociaciones civiles, medios de comunicación y

todas las personas que hoy nos acompañan.

El día 25 de octubre, conmemoramos el Día Internacional de las personas de talla baja, una fecha

que nos invita a reflexionar, a sensibilizarnos y sobre todo a reconocer la dignidad y los derechos de

quienes viven con esta condición.

¿Qué es la talla baja o talla pequeña?, la talla baja, también conocida como talla pequeña, no es una

enfermedad, ni una limitación intelectual, es una condición genética o congénita que se caracteriza

por tener peso y talla significativamente menor al promedio de la población.

En la mayoría de los casos, su origen está en la acondroplasia, aunque puede presentarse por

diversas causas.

Las personas de talla baja poseen las mismas capacidades, talentos y aspiraciones que cualquier otra

persona.

Lo que las limita no es su condición física, sino los entornos no accesibles, la falta de adecuaciones y

las barreras sociales que aún persisten en nuestra sociedad.

Por eso, este día no es solo debe ser una conmemoración simbólica, sino un llamado a la acción,

porque cuando hablamos de inclusión, no hablamos de caridad, hablamos de justicia y derechos

humanos.

En nuestro estado de Chiapas, tenemos un pendiente que es reconocer oficialmente a las personas de talla baja como parte del grupo de personas con discapacidad, en congruencia con la Convención de los Derechos de las Personas con Discapacidad de las Naciones Unidas.

Este reconocimiento no busca etiquetar, sino garantizar protección legal, atención médica integral, accesibilidad, inclusión educativa y laboral, y la erradicación de cualquier forma de discriminación.

Se trata de hacer visible lo que por años ha sido ignorado, de reconocer que las diferencias físicas no deben convertirse en barreras para el desarrollo humano.

En Chiapas, este reconocimiento significará más oportunidades, más empatía y más inclusión.

Significará que el Estado asuma la responsabilidad de construir políticas públicas que abracen la diversidad y promuevan la igualdad de condiciones.

Las personas de talla baja enfrentan cada día múltiples desafíos, desde alcanzar los espacios físicos básicos, hasta ser vistas con respeto y sin prejuicios, y no decir, enanitos.

Son profesionistas, madres, padres, estudiantes, deportistas, activistas soñadores.

Gracias a su voz, su constancia y su ejemplo, hoy estamos dando pasos firmes hacia una sociedad más incluyente.

Como legisladores, tenemos la obligación moral y política de seguir fortaleciendo el marco jurídico para garantizar que todas las personas, sin distinción, puedan ejercer plenamente sus derechos.

Es por eso que, debemos impulsar leyes que aseguren accesibilidad universal, campañas de toma de conciencia, inclusión laboral y educativa, y entornos libres de discriminación.

Porque la inclusión no debe ser solo un discurso, debe reflejarse en las calles, en las escuelas, en los centros de trabajo y en las instituciones públicas.

A todas las personas de talla baja les digo desde esta tribuna, su lucha no ha sido en vano.

Hoy, Chiapas se enriquecen con su presencia, con su ejemplo y con su voz, ustedes son símbolo de fuerza, de dignidad y de esperanza.

Sigamos construyendo juntos una sociedad donde nadie sea excluido por su condición física, una sociedad que valore las diferencias y las transforme en oportunidades.

Es por eso compañeros que hoy les hice llegar un moñito verde, porque es el símbolo de talla baja, y cada 25 de octubre se debe de pintar de color verde, porque también las personas de talla baja, son seres humanos como nosotros, y yo termino y puedo cerrar esta participación, que la inclusión no es un favor, es un derecho, y mientras existan corazones dispuestos a luchar por la igualdad, la humanidad seguirá creciendo. Muchas gracias